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本报讯（记者 吴晓艳）随着新春佳
节临近，年味愈发浓厚，各大企业也纷纷开
启“忙碌模式”，全力冲刺新年“开门红”。
昨日，记者走进泉州市川亚机械设备有限
公司生产车间，只见工人各司其职，或组装
设备，或调试检查产品质量，或忙着打包发
货，大家铆足干劲赶订单、抢进度、抓生产，
呈现出一派热火朝天的生产景象。

“1月的订单情况非常不错，相比去年
同期有显著增长。”川亚机械总经理袁建华
难掩喜悦之情。他告诉记者，由于市场需
求旺盛，公司近期“爆单”，订单量远超预
期。为了确保按时交付订单，公司员工加
班加点进行生产。

在追求生产效率的同时，川亚机械始
终严把质量关。“我们始终坚持‘质量与进
度’两条线同行，确保每一件产品都能令客
户满意。”袁建华表示。

科技创新是川亚机械能够在激烈的市
场竞争中脱颖而出的关键。近年来，该公
司不断加大研发投入，推出多款具有自主
知识产权的爆款产品。如多相机智能画线
机，该设备通过集成 4个高分辨率工业相
机与先进的视觉运算系统，实现了对各类
材料的精准识别与快速画线，有效解决了
传统画线机存在的画线畸变、耗材大等问
题，极大提升了生产效率和产品质量，在市
场上赢得了广泛的认可和好评。“去年，公

司营收同比增长超100%，这充分说明了科
技创新的重要性。”袁建华说。

值得一提的是，在川亚机械1月的订单
中，近 60%是海外订单，且还在持续增加。

“这些客户主要来自越南、印度等国家，其
中有一位海外客户的订单金额达100多万
元。”袁建华告诉记者，2024年以来，该公司
深入挖掘与短视频发展适配的潜在新媒体

“富矿”，全面对外展示公司产品和优势，吸
引众多海外客户前来对接洽谈。

“今年是川亚机械的‘外贸元年’。”袁建
华满怀信心地说，接下来，川亚机械将继续
加大研发投入和市场开拓力度，力争成为细
分领域中全球领先的机械设备制造商。

1月订单较去年同期有显著增长

川亚机械开年“加速跑”

本报讯（记者 施珊妹）近日，九牧王股份有限公
司发布关于股东及一致行动人通过大宗交易内部转让
股份计划完成的公告。

公告显示，本次内部转让股份计划实施前，九牧王
股份有限公司（以下简称“公司”）股东泉州市睿智投资
管理有限公司（以下简称“睿智投资”）持有公司股份
1945万股，占公司总股本的3.3847%；睿智投资及其一
致行动人合计持有公司股份4231.99万股，占公司总股
本的7.3646%。

截至 1月13日，睿智投资已通过大宗交易方式转
让公司股份 330万股，占公司总股本的 0.5743%，内部
转让股份计划已实施完毕。

本报讯（记者 王云霏）近日，建陶行业抱团出海
暨 2025福建建博会筹办工作推进会在磁灶镇文体活
动中心召开。福建省陶瓷行业协会会长吴炳忠、晋江
市建材陶瓷行业协会会长吴声团，以及广东头部企业
代理商、晋江市规上建陶企业主要负责人参加会议。

会上，宏华集团常务副总经理洪文生以“企业抱团
出海思路与实操”为主题进行分享，分析建陶行业的发
展现状、开拓海外市场的途径及实操方式。洪文生表
示，“内卷”是当前任何建陶产区、企业、品牌都无法避
免的压力，每一名陶瓷从业者都必须直面挑战。企业
无论大小，品牌无论高低，都不能躺平等待市场的好
转，应该积极出海、寻找机会。

第七届中国（晋江）国际家装建材博览会暨 2025
福建建博会组委会介绍 2025福建建博会筹办工作进
展，分享“整合资源、协力打造产区平台”思路建议。

建陶行业抱团出海
暨2025福建建博会
筹办工作推进会召开

本报讯（记者 王云霏）近日，晋江国际人才交流
协会召开第二届第二次理事大会暨“守初向远 新岁同
欢”初心学堂分享交流会。

晋江国际人才交流协会会长陈铧生表示，当前晋
江经济社会发展面临新机遇、新挑战，需要海内外晋江
乡亲勠力同心、砥砺前行。协会将搭建更多优质平台，
把资源组织、调配起来，把人才凝聚、动员起来，链接更
多海内外高端人才。希望各位会员秉承初心、接续奋
斗，继续当好“晋江链接世界的担当者”。

自2023年11月换届以来，晋江国际人才交流协会
以平台为桥梁，深化国际人才联络联谊；以调研为途
径，深入先进企业学习借鉴；以文化为媒介，传播晋江
人文魅力。过去一年来，协会开展了“聚才担当”大讲
堂暨首场“晋江经验”专题宣讲会、“初心学堂”青年学
生研训班走进南京等活动，先后走进安踏、利郎、闽华
电源、八马茶业等优秀企业。2025年，该协会将持续
深化青年人才培养，拓展国际合作交流，加速发挥平台
作用，助力晋江经济社会发展。

本报讯（记者 王云霏）近日，晋江市梅岭商会开
展2025年新春慰问活动。

慰问组一行走访了晋江市社会福利中心、晋江市
特殊教育学校及梅岭街道赤西社区、晋阳社区、梅庭社
区等地，慰问老人、师生、社区工作者、困难群众等。每
到一地，慰问组都详细了解相关情况，表达了新春问
候，并送上食品、生活用品等慰问物资。

梅岭商会会长陈维进表示，在新年来临之际开展
慰问活动，寄托了商会的美好祝福。商会全体成员将
努力把事业做强做大，同时，积极履行社会责任，投身
社会建设和公益慈善事业，以实际行动回馈社会、传递
正能量，助力梅岭发展。

晋江梅岭商会
开展新春慰问活动

晋江国际人才交流协会
召开理事大会

九牧王股东
转让330万股股份

本报讯（记者 柯雅雅）昨日，以“安全‘拖’底，
‘鞋’手平安”为主题的内坑镇鞋塑企业安全生产标准
提升暨重点岗位规范操作现场观摩培训会举办。近
50家晋江鞋塑企业参与活动。

在企业安全生产中，标准建设是基石。会上，胜海
鞋业安全生产顾问李昌玉为与会人员介绍胜海安全生
产标准建设，茂隆机械相关负责人张剑讲解照射机和
烘干流水线操作流程及注意事项，世创机械技术员叶
世杰详细讲解注塑机的操作流程及注意事项。

安全生产离不开消防安全，消防器材的正确使用
是保障生命财产安全的重要防线。活动中，内坑消防
救援站人员讲解了消防器材的操作与使用方法。

随后，与会人员结合企业生产情况和现场观摩学
习所得，进行了安全生产经验交流。

“安全生产无小事，希望大家敲响警钟，保持抓好
安全生产工作的紧迫感、责任感，严格落实安全生产责
任，配备必要的安全生产工具，开展安全生产大检查，
及时消除安全隐患。”晋江市拖鞋行业协会相关负责人
表示。

内坑镇举行
鞋塑企业安全生产培训会

进入冬季，靠海较近的福建省晋江市供
水有限公司龙湖管理站外寒风阵阵，而该站
站长苏宝勇对此早已习惯。

时间回溯到 20年前，刚来供水公司的
苏宝勇被当时龙湖管理站的环境镇住了。

“真是前不着村、后不着店。”苏宝勇回忆，
“以前管理站没有大门，两边都是杂草，只有
一条土路直通宿舍。”

苏宝勇并未被艰苦的条件吓退，反而很
快适应了这里的生活。“最开始每天出去巡
查抄表，骑一辆重庆产的摩托车，每天发动
机一热就熄火。如果遇到冬天下雨，那就更
糟糕了。然而，有摩托车已经算非常好了，
我们更多时候是靠步行。”苏宝勇说。

苏宝勇每天早上 5点多出门抄表，8点
以后回来交班。有一年台风天，水库某段有
部分塌陷，苏宝勇和同事从白天奋战到隔天
凌晨3点多。“那时候风雨很大，我们每个人
都穿着短袖冲过去，一起装沙袋、扛沙袋。”
苏宝勇笑言，“和你们记者一样，台风来临
时，我们也要‘追风’。”

“龙湖管理站供给龙湖、深沪、金井、英
林四个镇，加起来共涉及100多万人。如果
我们那天罢工，那影响太大了。”苏宝勇说。

当地群众告诉记者，十几年前，晋南的
群众还得依靠井水维持生活。由于靠海，打
出的井水常常是咸水，能够饮用的淡水十分
有限。龙湖管理站投用以后，饮水工程直达

解了晋南之“渴”。
冬寒夏暑，日复一日。如今，龙湖管理

站规模早已从最开始的四五名员工发展到
十多名员工。

尽管有更多的先进设备和管理技术，但对
水泵的管理检测，苏宝勇有自己的一套方法。

“一线经验非常重要。”苏宝勇对管理站
的运行设备非常熟悉，“以前我们基本在水
泵旁睡觉，20年来，早就知道这些机器的

‘脾气’。”
他告诉记者，判断水泵有没有问题，要

用耳朵听、眼睛看、鼻子闻。“就像老中医看
病，望闻问切少不了。”苏宝勇比喻道，“最基
础的是观察设备外观环境，然后闻设备内部
是否有烧焦的味道，还要在嘈杂声中听设备
运转声音，用手感受设备温度。”这个技巧是
苏宝勇自己摸索出来的。

“现在我们有中控室，可以通过检测屏
幕查看动态情况。每台设备外观看起来相
同，但是运行情况却有所不同。”苏宝勇说。
如今，龙湖管理站已经有不少设备更新。“许
多老设备、老伙计都‘退休’了，但是我还
在。”

如今，晋江水务事业越来越好，龙湖管
理站不仅设备越来越先进，工作环境也越来
越完善。苏宝勇说，龙湖管理站已经是他的
另一个“家”，“下一个 20年，希望我能发挥
更大的价值。”

编者按：城依水而兴，水因城而盛。晋江水务集团以晋江市供水有限公司为发展起点，如今已经走过30年。30年来，一代代
晋江水务人秉承“发展企业，服务民生”的企业初心，践行“责任自觉、人格自律、道路自信、梦想坚持”的水务精神，在不同历史时
期写下惠民生、保稳定、促发展的精彩篇章，为城市发展与民生福祉保驾护航。

即日起，晋江水务集团联合本报推出“三十而励 与城共晋”水务人物系列报道，通过讲述一个个鲜活的人物故事，展示水务
工作者积极向上的风貌和不懈奋斗的精神。

苏宝勇：
二十年练就“望闻问切”

在同事的眼中，晋江市供水公司供
水稽查部经理陈德海平时不是一个善谈
的人，但只要谈到工作，他便会滔滔不
绝。

“2004年来到供水公司时，我才20岁，
水务集团还没成立。”陈德海回忆道。初入
供水公司，他就来到了稽查部门，成为稽查
科室为数不多的三名初创员工之一。

稽查工作事无巨细。从偏僻区域供水
管线、闸门等设施不间断巡检，到管道沿线
环境保障、管线安全，再到与管道周边居民
的协调沟通……对这条相伴20年的线路，
陈德海早已了如指掌。

“我们每天都要走这些线路，全程 30
多公里。以前多是靠步行，尽管现在有车
作为交通工具，但很多地方车辆无法出入，
还是要步行进去查看。”陈德海告诉记者，
在途经施工建设等特殊路段时，工作会面
临比较大的风险。

20多年来，无论刮风下雨还是严寒酷
暑，他都坚持外出工作，已经记不清走坏了
多少双鞋。“台风过境前需要提前摸排，台
风过境后要及时出去稽查，因为要马上修
复台风带来的损害。”

稽查工作不仅仅针对管道，还要“维
护”管道沿线周边的居民。

“起初，我们告知管道沿线的村民，不

要在管道周边开垦农田或在管道上面作
业，他们并不理解。”陈德海说，刚工作时年
轻气盛，只想着维护管道，没考虑方式方
法，曾经与村民发生过争执。“后来老前辈
指导我，要试着换种方式沟通，我才慢慢取
得了村民的理解和支持。”

如今，在巡察之余，陈德海还会和同事
们一起做宣传，争取得到更多支持。“巡察
管道时，我们和遇到的村民打招呼，他们也
会热情回应。”陈德海口袋里常揣着一包
烟，自己并不怎么抽，但遇到熟悉的村民，
他总是主动“请”一根，“有些村民发现管道
有情况时，也会联系我。”

正是“一根烟”“一泡茶”，让陈德海这
个不善言辞的人，融入了管道沿线的村民
中。

“沿线村民需要建房子时，陈德海会通
知一些注意事项，并提前保护好管道沿
线。”在晋江梅岭街道王厝社区，路过的陈
先生告诉记者。

20 年间，陈德海早已把稽查变成了
“习惯”。接受采访的当天，他并没有外勤
班，但开车带记者查看检查井和管线经过
一个施工路口时，他停留了许久，还走过去
认真查看。“这有点像职业习惯，每次出门，
看到管道路过的沿线哪里不对劲，总是会
多看几眼。”陈德海说。

陈德海：
丈量出供水“安全线”

本报记者 柯国笠 通讯员 李晓明

“三十而励 与城共晋”水务人物系列报道①②

本报记者 柯国笠 通讯员 李晓明

本报讯 （记者 柯国
笠）近日，位于晋江陈埭的
安踏一体化产业园酒店式公
寓正式对该企业员工开放选
房。这是继五里生产园区之
后，安踏集团在晋江建设的
第二个酒店式公寓项目。

酒店式公寓的入住人群
主要覆盖该产业园内的所有
员工。入住该酒店式公寓，
员工可实现2分钟通勤。

安踏一体化产业园酒店
式公寓总计投入近 2亿元，
共计 600余套房源，包含单
间、套房等不同房型，以满足
员工的不同需求。此次选房
活动经过前期公寓系统报
名、排号、现场看房，确保公
平、公正、公开。记者了解
到，该酒店式公寓预计于 2
月中旬交付入住。

据悉，该公寓内配备有
中央空调、油烟机、热水器、
冰箱等电器，员工可拎包入
住。公寓仅收取低廉租金作
为维护基金，大约为同区域
同等类型房源租金的30%。

值得一提的是，该公寓
一楼设有咖啡吧、便利店、医
务室、理发室及四点钟学校，
二楼设有空中花园。酒店式
公寓极大程度解决了员工的
租房问题，能够让员工全身
心地投入工作。

安踏集团方面表示，集
团将员工视为最重要的事业
伙伴，未来将继续在晋江池
店、龙岩长汀等多个园区推
广复制酒店式公寓，完善、提
升生活设施和物业服务水
平，增强基层员工的幸福感。
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